
 

 

 
Compte-rendu de l’équipe régionale 

 

Le compte-rendu de l’Équipe régionale fonctionne de la même façon que le compte-rendu du 

Comité directeur : il retrace les échanges qui ont amené à prendre les décisions. 

Les comptes-rendus sont publiés sur le site internet de la Région après validation de ces derniers 

par les membres de l’Équipe régionale, et envoyés sur les boîtes mails de chaque SLA. 

 

Compte-rendu de l’Équipe régionale 
du 8 avril 2025 

 
Participant·es 

Présent·es 
 

o Gwendal – Coordinateur – L’Isle-sur-le-Doubs Jules Verne 

o Clément – Équipier régional – L’Ouche 

o Denis – Équipier régional – Talant Charles Granvigne & Arcenant 

o Jean-Batiste – Trésorier régional & Représentant – Le Planet & Arcenant 

o Iris – Équipière régionale – Cluny 

o Zoé – Équipière régionale – Cluny 

o Cécile – Organisatrice – Talant Charles Granvigne 

o Ernestine – Équipière régionale – L’Isle-sur-le-Doubs Faimbe Jules Verne 

o Margaux – Équipière régionale – Besançon La Ruche 

 

Absent·es et excusé·es 
 

o Timothée – Équipier régional – Cluny 

o Axel – Équipier régional – Pontarlier Michel Baverel 

o Yann – Équipier régional – L’Isle-sur-le-Doubs Faimbe Jules Verne 



 

 

o Anton – Équipier régional – Cluny 

o Marilou – Équipière régionale – Cluny 

o Fanette – Animatrice développement Mobilisation des Ressources 

 

Ordre du jour 
 

• Week-End Régional 2025 

• Organisation du tremplin 

• Budget prévisionnel V2 

• Etueffont 

• Lègue 

• Retour sur le Conseil National 

• Divers 

 

Week-End Régional 2025 

 

Point sur la réunion du 30 mars de l’équipe d’organisation 
 

Clément a fait un résumé de ce qui a été dit : 

- Maintien du lieu : le centre régional d’Arcenant est confirmé ; 

- Tarif unique pour tout le monde, afin d’assurer l’égalité entre les 

participant·es ; 

- L’intendance a besoin d’un tarif par personne et par jour, donc un budget 

global, pour pouvoir établir un menu ; 

- Une demande d’effectifs prévisionnels a été demandé aux différents 

groupes de la région ; 

- Suggestion de matériel à apporter ; 

- Chaque groupe apporte ses propres tentes et sa malle d’équipage 

(éclé·es / ainé·es) ; 

- Questionnement autour de la mise en place d’un barnum pour chaque 

village ; 



 

 

- L’équipe d’organisation est toujours à la recherche d’un·e 

référent·e pour le village LuLou ! 

 

Le PAR (Plan d’Action Régional) n’étant pas encore mis à jour, et pour 

donner suite aux échanges et propositions de modification du dernier congrès 

concernant la question des menus au sein de la région, l’ER statue en faveur de 

privilégier le local et, si possible, le bio pour ce WER 2025.  

Cécile évoque le prix de 6€ à la journée et par enfant (tarif appliqué à Talant) 

comme base de réflexion. L’ER s’interroge sur la possibilité d’un WER à l’équilibre 

ou d’être à +10%, afin d’anticiper les sommes dont la région pourrait être redevable 

à la suite de ce WER.  

La renonciation aux frais de déplacements est possible. Elle est utile si l’on 

est imposable, ce qui n’est pas le cas de tout le monde. 

Les AAEE (Association des Anciens Éclaireurs et Éclaireuses) sont 

disponibles pour venir le dimanche du WER et proposer une activité. Une prise de 

contact avec Clément est prévue dans les prochains jours pour s’organiser. 

 

Effectifs et budget prévisionnel 
 

Retour des différents groupes : 

- Besançon : 12 enfants + 3 res’ 

- Talant : 15 (20 max) 

- Cluny : 19 enfants + 5 res’ 

- L’Ouche : 20/25 enfants + 4 res’ 

- Pontarlier : 13 enfants  

- Faimbe : 17 (+18 intéressé·e supplémentaire) 

 

Une demande de financement de FDVA est en cours. L’an dernier, la région 

avait reçu une aide de 2 500€. 

Margaux est en charge de la partie transport des différents groupes. 

Plusieurs devis ont été demandés : les deux moins chers s’élèvent à 2220€ et 2170€ 



 

 

pour le trajet aller-retour entre Faimbe et Arcenant. Une demande de devis 

révisé incluant un arrêt à Besançon va être effectuée. Les groupes de Cluny, Talant, 

l’Ouche prévoient d’utiliser le covoiturage pour se rendre sur place. 

 

Organisation du Tremplin 
  

Avec la perte impromptu de Julien et Françoise en tant que formateur·rices, 

l’organisation du Tremplin de Printemps est impactée. La question du maintien se 

pose : sous quel forme, comment et pour qui ? 

Une solution a été évoqué par Gwendal qui a rencontré Castor (région 

Grand-Est) lors du CN du 5 - 6 avril. Il serait possible pour la région BFC de participer 

au Tremplin du Grand-Est, prévu le 17 - 18 mai. 

Il faudrait récupérer auprès de Julien la liste des personnes actuellement en 

formation, ainsi que les modules déjà validé. Et la documentions sur les formations 

qu’il pourrait détenir. 

La recherche et un appel aux formateur·rices disponible dans la région 

doivent être lancés. Margaux s’en chargera, ainsi que du recensement des 

personnes en cours de formation ou souhaitant s’engager dans le parcours ASF ou 

RUSF. Selon les effectifs du dernier Tremplin, il y aurait actuellement 6 stagiaires 

ASF et 2 stagiaires RUSF qui poursuivraient leur formation. 

Au sein de l’ER, Cécile et Timothée peuvent assurer la formation ASF pour le 

tremplin de mai. Margaux rapporte que Mélinée et Morgane (groupe de Besançon) 

ont la capacité d’être formatrices, mais sont malheureusement indisponible en 

mai. À garder en tête pour les prochains Tremplins. 

De la documentation existe sur Seafiles, à destination des formateur·rices, 

mais elle semble incomplète et ne répond pas à toutes nos questions. Gwendal se 

charge d’envoyer un mail à l’ASAF (Adulte dans le Scoutisme – Aventure 

Formation) afin d’obtenir des informations complémentaire, notamment sur les 

modalités de formation. Cécile, de son côté, travaille sur un plan de formation pour 

les stagiaires ASF, qu’elle nous soumettra à l’équipe dès que possible. 

 



 

 

En conclusion, le Tremplin est pour l’instant maintenu, principalement 

pour les stagiaires ASF, grâce à la disponibilité potentielle de deux formateur·rices. 

Pour les stagiaires RUSF, nous sommes en attente de formateur·rices, ainsi que de 

précision sur les des modalités pour pouvoir assurer cette formation. 

Une décision d’annulation ou de prise de contact avec le Grand Est pour 

envisager une participation à leur tremplin est à faire tout de même rapidement. 

 

Budget prévisionnel V2 
 

 Une relance du national a été faite pour obtenir la version 2 du budget 

prévisionnel des régions. Cela implique que chaque groupe doit avoir fourni son 

budget prévisionnel V2 à sa région.  

Cette V2 doit être actualisée en fonction : 

- Des effectifs du groupe (s’ils ont évolué) ; 

- Des précisions concernant un camp d’été prévu ; 

- Et du nombre d’activités (s’ils ont évolué). 

La date limite de remise est fixé au 15 avril 2025. Dans ce cadre, Denis et 

Jean-Batiste se retrouvent jeudi 10 avril pour travailler ensemble sur cette mise à 

jour à l’échelon régional. 

 En principe, chaque trésorier·ère de SLA a été informé de l’obligation de 

fournir rapidement ce document.  Une relance sera faite par Margaux pour 

s’assurer que tout le monde transmet bien sa V2 à temps. 

 Pour rappel : 

- La V1 avait été communiquée pendant la période des APL ; 

- La V2 est attendue pour avril ; 

- Et la V3 sera à remettre après la période estivale. 

 

 

 



 

 

Etueffont 
 

 Une visio a eu lieu la semaine passée, en présence de trois membres du 

national : 

- Emmanuel Louis, Directeur de la vie associatives et des territoires ; 

- Dominique Doucet, membre du CD ; 

- Stéphane Glenza, en charge du CAF IMMO 

Côté région BFC, étaient présents : Denis, Jean-Batiste et Jean (co-gérant 

avec JB du Planet). 

La visio a duré deux heures et a été très intéressante. Les deux parties – le 

national et la région – ont pu exposer leur situation concernant d’Etueffont. 

Le national souhaite, et travaille pour une vente du lieu. De son côté la 

région souhaite relancer des activités de pleine air, seule utilisation actuellement 

possible sur le terrain.  Aucune objection n’a été formulée par le national à ce sujet. 

Jean-Batiste, dans une volonté de redynamisation d’Etueffont, crée un site 

internet pour présenter le lieu et attirer des demandes en vue de l’été. Pour 

l’instant, aucune réservation n’a encore abouti, mais on garde espoir : le lieu est 

vraiment génial et avec beaucoup de potentiel ! 

 Ce qui est prévu pour la suite :  

- Une visio avec l’ER (pour celles et ceux qui le souhaitent), Emmanuel 

Louis et l’équipe d’Etueffont ; 

- Puis, une visite sur place, pour évaluer l’état du site, prévoir d’éventuels 

aménagement ou réparations, et rendre l’occupation extérieure 

optimale.  

Tout ce qui pouvait faire baisser le coûts a été coupé ou réduit (ex. : 

abonnements inutiles), dans l’espoir de retrouver un équilibre financier, même si 

cela reste incertain à court terme. 

 La bonne nouvelle est que la création d’un groupe à Belfort est sur la bonne 

voie, ce qui pourrait favoriser une utilisation régulière d’Etueffont pour leurs 

activités. L’ouverture du groupe pourrait avoir lieu en septembre. La futur 

responsable habite à dix minutes du site, et un responsable du groupe de 



 

 

LSD/Faimbe rejoindrait ce nouveau groupe, car géographiquement cela lui 

serait plus pratique. 

 Lors du dernier CN, les questions de finances et de vente de biens 

immobiliers ont été au centre des discussions, ce qui est en cohérence avec la 

volonté actuelle du national concernant la vente d’Etueffont.  

  

Lègue 
 

- Origine de ce lègue : 

C’est un ancien éclés qui faisait partie des AAEE, Michel Delmas, qui nous a 

quitté il y a deux ans à l’âge de 102 ans. Il avait souscrit des assurances vie à 

destination des AAEE et des éclés de la région. Il y a donc deux lègues, d’un 

montant de 30 000€ chacun. Dans les vœux, il a été exprimé que cet argent soit 

réinvesti dans l’association.  

 

- Utilisation de ce lègue : 

L’année passée, l’ER a proposé à celle et ceux qui le souhaitaient de déposer 

un dossier (avec ses justificatifs), qui passe par la CAF et donc le national pour 

validation, afin de bénéficier d’une partie de ce lègue. Arcenant, LSD/Faimbe et Le 

Planet ont déposé un dossier. 

Pour Arcenant, il a été demandé 15 000€ pour restaurer la toiture du 

bâtiment qui fuit par endroits. Le devis pour la toiture est estimé à 26 000€, et les 

AAEE complètent à hauteur de 11 000€ afin d’atteindre le prix fixé par le devis. 

 LSD/Faimbe et Le Planet avaient déposé des dossiers incomplets, qui sont 

restés en stand-by. Il a été décidé par l’ER sortante de laisser la nouvelle ER décider 

sur ces deux cas et donc le reste du lègue. 

 A savoir que les AAEE ont décidé de suivre la région pour compléter là où il y 

aurait besoin, comme pour le cas d’Arcenant. 

 LSD/Faimbe a pu envoyer un dossier complet au national pour un chauffage 

à bois dans leur local, qui en a absolument besoin. Les discussions ont été difficiles, 



 

 

mais ils ont fini par accepter. La proposition faite par l’ancienne ER était de 5 

000€ en sachant que le devis est de 10 192€ avec une TVA de 20%. Une demande 

doit être adressée aux AAEE pour savoir si elles ou ils souhaitent compenser ou non.  

 Jean (Le Planet) a proposé une rénovation des sanitaires, qui sont très mal 

en point et qui nécessitent des améliorations. Aucun devis d’entreprise n’a été 

établi car Jean et Jean-Batiste souhaitent effectuer cette rénovation eux-mêmes, 

comme cela a déjà été fait pour la cuisine. Le coût estimé pour l’achat de matériel 

équivaut à une enveloppe de 5 000€. Le plafond, l’isolation les bacs de douche… 

tout va être refait en beaucoup mieux ! 

 

- Décisions : 

Pour LSD/Faimbe : l’ER accepte à l’unanimité de financer le chauffage à 

bois du local de Faimbe à hauteur de 5 000€. Jean-Batiste se charge de contacter 

les AAEE pour savoir si elles et ils souhaitent compléter. 

Pour Le Planet : l’ER accepte à l’unanimité de financer la rénovation des 

sanitaires du bâtiment à hauteur de 2 500€. Jean-Batiste se charge de contacter 

les AAEE pour savoir si elles et ils souhaitent compléter. 

 

Toute l’ER est favorable au bon maintien de ses infrastructure afin de pouvoir 

continuer à en bénéficier dans les meilleures conditions possibles  

 

Retour sur le Conseil National 
 

 Gwendal s’est rendu afin de représenter la région BFC au Conseil National 

qui s’est déroulé le week-end du 5 et 6 avril à la Base du Parc dans le nord. 

 Il a trouvé cet événement très intéressant. Il a pu rencontrer plein de monde 

(dont Castor de Grand-Est pour le tremplin) et prendre des informations. Le but de 

ce CN était la rencontre et formation des équipes régionales, et il a aussi servi à 

rendre un avis sur les sujet que le CD souhaite aborder. 



 

 

 Les OA (Orientations Associatives) qui ont été présentées lors des 

congrès régionaux ont été retravaillées avec le retour que chaque région a pu 

émettre. Pas de changement significatif, seulement quelques tournures de phrase 

et de petites idées ont été ajoutées. 

 De ce fait, une mise à jour du PAR doit être réalisé afin de les inclure. Une 

commission au sein de l’ER composé de Zoé et Iris (les contacter si vous souhaitez 

les rejoindre) va se pencher sur la question afin de proposer, pour la prochaine 

réunion de l’ER en mai, un PAR mis à jour, pour ensuite le transmettre à chaque 

groupes et pouvoir en discuter lors du prochain Comité Régional du 28 mai 2025. 

 Le CN a exprimé le souhait d’une nouvelle dynamique pour Arcenant.  

 

Divers 

Groupe rattaché à la région 
 

 Les groupes de Besançon, Pontarlier et Dijon Marcs d’Or sont des 

structures rattachées à la région, car les missions institutionnelles y sont  

partiellement, voire pas du tout, assurées par un membre de l’équipe de groupe.  

 Margaux s’est interrogée sur la prise en charge de ces groupes, en particulier 

celui de Besançon qui n’a pas d’organisateur·trice, ce qui les freine pour faire leur 

déclaration de camp. Margaux, en tant que représentante du groupe de 

Besançon, et Cécile, qui a la charge de la mission d’organisation à la région, se 

chargeront de prendre contact afin de pouvoir travailler sur ce sujet. 

 

Moyen de communication 
 

 Pour donner suite à la première réunion de la nouvelle ER, il a été évoqué le 

souci de communication au sein de la région et la difficulté d’obtenir les 

informations. Un serveur Discord régional (lien pérenne pour le rejoindre : 

https://discord.gg/aqMy2FvKV9) a vu le jour, et bon nombre de personne ont pu 

le rejoindre grâce à la diffusion de celui-ci par la newsletter et le bouche-à-oreille 

dans les groupes. C’est un bon pas et une grande amélioration pour la 

communication au sein de la région ! 

https://discord.gg/aqMy2FvKV9


 

 

 Une demande de la part de Clément pour un trombinoscope, a été 

faite pour savoir et identifier les personnes référentes que pourrait avoir besoin 

de contacter n’importe quel·le responsable ou adhérent·e de la région. Denis et 

Margaux ont répondu que cela pourrait poser des soucis à cause de la diffusion 

d’informations personnelles, ce qui n’est pas très compatible avec la 

réglementation RGPD. Margaux va contacter les membre de l’ER afin d’avoir leur 

avis sur ce point et s’ils et elles acceptent de partager ces informations. Le but est 

que cela reste en interne. 

 Une mise à jour du site internet de la région (https://bourgogne-franche-

comte.eedf.fr/) est effectué du mieux possible par Margaux. Un point sur ce qui 

doit être ajouté ou modifié a été fait, tel que les adresses mails ou adresses postales 

qui ne sont pas toujours à jour. Par ailleurs, les membres qui constitues notre 

magnifique Équipe Régionale est mis à jour sur le site. Margaux va s’occuper de 

rectifier ce qu’il faut et voir avec les membre de l’ER les informations qu’ils 

souhaitent rendre visible sur le site. 

  

Relatif à la région 
 

 Denis est en possession de la carte SIM de la région, sur laquelle il reçoit 

principalement de la publicité ou des demandes pour le groupe de Dijon. Si une 

personne de l’ER souhaite la récupérer, c’est possible. 

 Une remarque a été fait vis-à-vis du prélèvement réalisé au niveau de la 

comptabilité sur le groupe de Dijon, qui actuellement ne propose aucune activité. 

Le national n’a pas compris pourquoi et souhaiterait que l’on acte la fermeture de 

ce groupe. 

 Il va falloir parler du pourcentage qui revient à la région de la part des 

groupes, qui avant servait à financer les frais d’AG ou bien les salaires. Maintenant 

ce sont les groupes qui seront prélevé. 

 Grand Bivouac rencontre d’importantes difficultés à la suite des départs de 

Julien et Françoise. Ces départ qui n’ont pas été compris par l’ensemble de la 

région, qui pensait qu’ils continueraient à assurer certaines missions pour 

lesquelles ils s’étaient engagés, comme le poste de directrice de la délégation BFC 

https://bourgogne-franche-comte.eedf.fr/
https://bourgogne-franche-comte.eedf.fr/


 

 

par Françoise. La délégation se retrouve donc sans directeur·rice, ce qui pose 

un réel problème. Sans déclaration officielle de directeur·rice en mai, la délégation 

régionale qui doit partir pour GB va devoir être annulé. Différentes pistes sont 

envisagées, mais aucune confirmation à ce jour. 

 Gwendal s’est questionné sur la quantité de foulards régionaux disponible 

afin d’en offrir un à chaque nouveau membre de l’ER. Denis et Jean-Batiste ont 

confirmé qu’il en reste bien assez.  

 

Prochaines dates 

 

- Réunion d’Équipe Régionale : 6 mai 2025 

- Réunion du Comité Régional : 28 mai 2025 

 

  

 

 


